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Das will die Partei DIE LINKE für Sachsen machen!

Am 31. August 2014 können Sie den Landtag in Sachsen wählen.

Wählen Sie uns: DIE LINKE.
Wenn Sie gut finden: 

Was wir für die Menschen in Sachsen machen wollen. 

Landtag bedeutet:

Sie wählen die Politiker und Politikerinnen für Sachsen.

Diese Politiker und Politikerinnen bestimmen dann zum Beispiel:

Welche Sachen anders gemacht werden sollen.

Und für welche Sachen Geld aus-gegeben wird.

Hier können Sie mehr über unsere die Pläne lesen.

Wir wollen mehr für die Menschen in Sachsen machen.

In den letzten 25 Jahren haben die Politiker von der CDU gesagt:

Was in Sachsen gemacht werden soll.

Wir Politiker von der Partei DIE LINKE sagen:

Es ist zu wenig für die Menschen gemacht worden.

Die Politik muss sich ändern.

•	 Wir haben gute Pläne.

•	 Und wir haben gute Ideen.

Für eine gute Politik.

Wir wollen gute Politik machen.

Und Sie sollen uns dabei helfen!
Deshalb wollen wir mit Ihnen reden.

Damit wir wissen:

•	 Welche Sachen für Sie wichtig sind.

•	 Und welche Sachen anders werden müssen.

Damit Sie in diesem Land gut leben können.
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Ihre Meinung ist für uns wichtig.

Damit wir gute Pläne machen können.

Und damit wir eine gerechte Politik machen können.

Denn alle Menschen haben die gleichen Rechte.

Und alle Menschen müssen in diesem Land 

gut leben können.

Und dafür wollen wir uns stark machen.

Wir wollen ein Sachsen für alle Menschen.

Alle Menschen sollen in Sachsen gut zusammen-leben können.

•	 Menschen aus den Ländern von Europa.

•	 Und Menschen aus der ganzen Welt.

Denn die Menschen sind uns wichtig.

Zu Europa gehören viele verschiedene Länder.

Wir wollen in so einem Sachsen leben: 

In dem alle Menschen auf die Umwelt achten.

In dem alle Menschen Energie sparen.

Und in dem alle Menschen gut leben können. 

Energie ist zum Beispiel: Strom

Wir wollen einen demokratischen Staat.

Das bedeutet:

•	 Die Bürger und Bürgerinnen von Sachsen 

	 sollen mit-bestimmen können.

	 Das ist ein Menschen-Recht.

•	 Wir wollen uns für die Menschen-Rechte stark machen.

•	 Und alle Menschen sollen sicher leben können. 
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Wir wollen eine Politik für alle Menschen.

Wir wollen soziale Gerechtigkeit!
Das bedeutet zum Beispiel:

•	 Alle Menschen müssen in diesem Land gut leben können.

	 Dafür müssen sie gute Aus-Bildungen machen können.

	 Zum Beispiel:

	 –	 Gute Schul-Ausbildungen 

	 –	 und gute Berufs-Ausbildungen. 

•	 Alle Menschen müssen so viel Geld haben,

	 dass sie überall mit-machen können.

	 Zum Beispiel:

	 –	 Bei Kultur-Veranstaltungen

	 –	 oder bei Lern-Angeboten in der Volks-Hoch-Schule.

	 Dafür müssen sie einen guten Arbeits-Platz haben.

	 Und sie müssen einen gerechten Lohn bekommen. 

	 Kultur ist zum Beispiel:

	 –	 Eine Musik-Veranstaltung,

	 –	 ein Theater-Stück

	 –	 oder der Besuch in einem Museum.

•	 Alle Menschen müssen Hilfe bekommen,

	 wenn sie Hilfe brauchen.

	 Zum Beispiel:

	 –	 Wenn Menschen lange krank sind.

	 –	 Oder wenn sie eine Behinderung haben.

	 Dann müssen sie so viel Hilfe vom Staat bekommen,

	 dass sie gut leben können.

	 Darum müssen sich zum Beispiel 

	 die Ämter in Sachsen kümmern. 
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Wir wollen, dass es den Betrieben in Sachsen gut geht.

Damit die Menschen in Sachsen sichere Arbeits-Plätze haben.

Und damit sie einen gerechten Lohn für ihre Arbeit bekommen.

Deshalb ist das wichtig:

Die Betriebe und Forschungs-Einrichtungen 

müssen gut zusammen-arbeiten.

Damit es immer wieder neue Ideen gibt:

•	 Wie die Betriebe noch besser arbeiten können.

•	 Welche neuen Arbeits-Plätze noch gebraucht werden.

•	 Welche neuen Sachen noch gemacht werden können. 

•	 Welche neuen Betriebe es in Sachsen noch geben muss.

Wir wollen auch kleine Betriebe in Sachsen unterstützen.

Denn wenn es den Betrieben in Sachsen gut geht,

geht es auch den Menschen in Sachsen gut.

Dafür haben wir viele gute Pläne.

Forschungs-Einrichtungen sind zum Beispiel:

•	 Universitäten

Da arbeiten Forscher und Forscherinnen,

die über ein bestimmtes Thema sehr viel Wissen.

Zum Beispiel über das Thema: Auto.

Sie können mit der Volks-Wagen AG 

in Sachsen zusammen-arbeiten.
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Wir wollen gute Arbeits-Plätze für alle Menschen.

Und wir wollen gerechte Löhne für Alle!
Wir wollen den gesetzlichen Mindest-Lohn.

Das bedeutet: 

Alle Arbeit-Nehmer und Arbeit-Nehmerinnen 

müssen mindestens 8,50 € in der Stunde

für ihre Arbeit bekommen.

Egal, welche Arbeit sie machen.

Dafür gibt es ein Gesetz.

Das Gesetz gilt ab dem 1. Januar 2015.

Alle Betriebe müssen sich an dieses Gesetz halten.

Sachsen braucht ein Landes-Arbeits-Markt-Programm,

damit es mehr Arbeits-Plätze gibt.

Das Landes-Arbeits-Markt-Programm ist ein Plan.

In dem Plan muss auf-geschrieben werden:

Was Sachsen für die Arbeit-Nehmer tun will.

Zum Beispiel:

•	 Damit Arbeit-Nehmer gut arbeiten können.

	 Und sich auch gut um ihre Familien kümmern können.

•	 Damit es mehr gute Weiter-Bildungen gibt.

	 Zum Beispiel:

	 –	 Für Arbeit-Nehmer und Arbeit-Nehmerinnen

	 –	 oder für Menschen, die einen Arbeits-Platz suchen.

•	 Damit es für alle Menschen einfacher wird,

	 dass sie einen guten Arbeits-Platz bekommen.

	 –	 Egal, welche Schul-Ausbildung sie haben.

	 –	 Egal, aus welchem Land sie kommen.

	 –	 Egal, ob sie eine Behinderung haben.
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Kleine und mittel große Betriebe 

müssen noch besser zusammen-arbeiten.

Dafür muss es noch mehr Technologie-Zentren geben.

Und es muss viele gemeinsame Projekte geben.

Darum wollen wir uns kümmern.

In Technologie-Zentren 

stehen viele große Häuser zusammen.

In den Häusern arbeiten viele neue Betriebe.

Sie arbeiten bei verschiedenen Sachen zusammen.

Wir wollen gute Bildung für alle Menschen.

Jeder Mensch hat das Recht auf Bildung.

Die Menschen in Sachsen können viel für ihr Land tun. 

Wenn sie eine gute Bildung haben.

•	 Deshalb muss es viele gute Bildungs-Angebote 

	 für alle Menschen geben.

•	 Bildungs-Angebote dürfen nicht so viel Geld kosten.

	 Damit jeder Mensch die Sachen lernen kann,

	 die er lernen möchte.

•	 Alle Menschen müssen bei den Bildungs-Angeboten 

	 mit-machen können.

	 Zum Beispiel:

	 –	 Alte und junge Menschen,

	 –	 Menschen aus anderen Ländern,

	 –	 Menschen mit und ohne Behinderung.

	 Niemand soll aus-geschlossen werden.
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Das sind unsere Pläne für eine gute Bildung in Sachsen!

•	 Kinder mit und ohne Behinderung 

	 sollen gemeinsam lernen. 

	 Das sollen sie bis zur 8. Schul-Klasse machen.

•	 In einer Schul-Klasse sollen nicht mehr als 20 Kinder sein.

•	 Jedes Kind soll beim Lernen die Unterstützung bekommen,

	 die es braucht.

	 Dafür muss es verschiedene 

	 Unterstützung-Angebote geben.

	 Damit alle Kinder gleich gut lernen können.

•	 Damit alle Kinder gut lernen können,

	 soll es mehr Ganztags-Schulen geben.

	 Da werden die Kinder von morgens bis nach-mittags betreut.

•	 Alle Bürger und Bürgerinnen von Sachsen 

	 sollen mit-bestimmen können.

	 Zum Beispiel bei den verschiedenen Schul-Angeboten.

	 Und wie die Schulen zusammen-arbeiten können.

•	 Wir wollen, dass es viele gute Sport-Angebote gibt. 

	 Denn zu einer guten Bildung gehört auch Sport.

	 Wer Sport macht, bleibt gesund.

	 Und wer Sport macht, kann gut lernen.

	 Deshalb unterstützen wir Sport-Vereine.

	 Und wir kümmern uns darum:

	 –	 Dass Sport-Hallen repariert werden

	 –	 und dass es noch mehr Sport-Plätze gibt.



Seite 9

Wir unterstützen die Universitäten in Sachsen.

Gute Bildung für alle Menschen ist uns wichtig.

Es muss gute Bildungs-Angebote für Studenten 

und Studentinnen geben.

•	 An Universitäten

•	 und Hoch-Schulen.

Wir wollen uns dafür stark machen,

dass Universitäten und Hoch-Schulen mehr Geld bekommen.

•	 Damit Studenten und Studentinnen dort gut lernen können.

•	 Damit Forscher und Forscherinnen dort gut arbeiten können.

Damit viele neue Ideen entstehen.

Und viele neue Sachen für das Land Sachsen 

gemacht werden können.

Sachen, die für alle Menschen wichtig sind.

Es ist normal, verschieden zu sein! 
Wir wollen Inklusion.

Denn alle Menschen sind für Sachsen wichtig.

Inklusion bedeutet:

•	 Alle Menschen sollen überall dabei sein können.

•	 Alle Menschen sollen überall mit-machen können.

•	 Niemand darf aus-geschlossen werden. 

Wir machen uns dafür stark:

Kinder mit und ohne Behinderung sollen zusammen lernen können.

•	 Dafür muss es verschiedene 

	 Unterstützung-Angebote geben.

•	 Und muss es verschiedene Förder-Angebote geben. 

	 Damit alle Kinder gleich gut lernen können.
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Und alle Kinder eine gleich gute Schul-Ausbildung bekommen.

Alle jungen Menschen müssen eine gute 

Berufs-Ausbildung machen können.

Deshalb machen wir uns für das duale System stark.

Duales System bedeutet:

Junge Menschen machen die Berufs-Ausbildung:

•	 In einem Betrieb

•	 und gleich-zeitig in einer Schule.

Dabei arbeiten die Betriebe und die Schulen zusammen.

Für junge Menschen muss es besondere Förder-Angebote geben.

Wenn sie älter als 25 Jahre sind.

Damit sie eine Berufs-Ausbildung machen können.

Für junge Menschen ohne ab-geschlossene Berufs-Ausbildung

muss es besondere Ausbildungs-Angebote geben. 

Zum Beispiel:

Für junge Menschen, 

die ihre Ausbildung nicht geschafft haben.

Weil sie nicht genug Unterstützung bekommen haben.

Inklusion muss es auch bei der Kultur geben.

Das bedeutet zum Beispiel:

Alle Menschen müssen bei Kultur-Angeboten mit-machen können.

•	 Deshalb dürfen die Eintritts-Preise nicht so teuer sein.

•	 Für ältere Menschen muss es einen Begleit-Dienst geben.

•	 Und für Menschen mit Lern-Schwierigkeiten 

Theater-Stücke in Leichter Sprache. 

In Sachsen gibt es viele Kultur-Angebote.

Das soll so bleiben.

Deshalb wollen wir für Kultur-Einrichtungen Geld geben.
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Woher das Geld für unsere Pläne kommt.

Die Partei CDU hat viel Geld bei den Banken angelegt.

Das bedeutet:

Die CDU hat den Banken Geld gegeben. 

Damit die Banken das Geld sparen.

Und damit das Geld viele Zinsen bringt.

Zinsen sind Geld für Geld.

Deshalb hat die CDU nicht mehr so viel Geld 

für viele wichtige Sachen gehabt.

Zum Beispiel: 

•	 Für Bildung,

•	 für Kultur 

•	 und Geld für Unterstützungs-Leistungen.

Jetzt bringt das Geld bei den Banken aber nicht mehr viele Zinsen.

Deshalb ist es gut,

wenn wir das Geld für wichtige Dinge ausgeben.

Wir wollen es anders machen.

Wir wollen Geld für viele Sachen geben.

Damit die Bürger und Bürgerinnen 

in Sachsen gut leben können. 

Und damit es dem Land Sachsen gut geht.

Wir haben viele neue Ideen.

Und wir haben Kraft für unsere Pläne.

Deshalb wählen Sie am 31. August 2014 uns: DIE LINKE
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Wer das Heft geschrieben hat:

Für die Wörter in diesem Heft  

ist Antje Feiks von der Partei DIE LINKE verantwortlich.

Das Kurz-Wahl-Programm in Leichter Sprache hat das Büro

für Leichte Sprache Leicht ist klar geschrieben.

www.leicht-ist-klar.de

Diese Experten für Leichte Sprache haben die Texte geprüft:

Nina Rademacher und Daniel Lederer

Die Bilder für Leichte Sprache sind von:
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013

Das Europäische Zeichen für Leichte Sprache ist von:

© European Easy-to-Read
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Sie können uns gern besuchen: 
DIE LINKE. Landes-Verband Sachsen 

Kleiststraße 10 a 

01129 Dresden 

Sie können uns auch anrufen oder uns eine E-Mail schreiben:  

Telefon: 0351 – 85 32 70 

Fax: 0351 – 85 32 720 

E-Mail: kontakt@dielinke-sachsen.de 

Internet: www.dielinke-sachsen.de


